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（仮称）あぶた保育所複合化施設説明会 報告 

 

日 時：令和５年３月２２日（水）１８時３０分～２０時００分 

場 所：洞爺湖町役場防災研修ホール 

出席者：町民１７名、報道関係者１名 

 

１．教育長挨拶 

 

２．経過説明 

配布資料について、管理課長から説明。 

 

３．意見交換会（町民からの意見・質問等） 

複合化施設・機能について 

・施設は一つに特化した方が良いと思う。あれもこれもとなると大変かと思う。 

・本町保育所と入江保育所と子育てサロンが一緒になるのは良いと思う。 

・読書の家は別にした方が良いと思う。 

・災害時の一時的な避難場所について、幼児がいる中に一般の方もいるとなると

通わせている保護者は不安に感じると思う。 

・雨の日に遊べる場所は欲しいと思うが、そこで遊んでいる中でトラブルも発生

すると思う。別のところに小学生等が遊べる場所があるといいと思った。 

・北海道の中でも洞爺湖町は高齢化が進んでいる。高齢者の方と子どもたちが接

する場所があればいいと思う。 

・ファミリー・サポート・センターを導入し、この複合化施設に入れてくれたら

いいなと思う。地域全体で子育てできるような仕組みづくりをしてほしい。 

・複合化させる必要性、理由がわからない。いまある施設、実施している場所で

どうして実施しなくなるのか。例えば、健康福祉センターさわやかで空いたス

ペースはどうする予定なのか。 

【回答】空いたスペースについての具体的な考えは今のところない。機能を集

約することで利便性が向上するのでは、ということで、一例として出

している。 
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・複合化する施設の例に「雨の日でも遊べる場所」とあるが、いま、雨が降った

日の現状はどうなのか。現状がまずいから、この案が出ているのでは。 

【回答】昨年から今年にかけて実施した地域別教育懇談会で、皆さんのお話を

聞く場を設けさせていただき、その中で「雨の日に遊べる場所が虻田

にない」という声が出ていたので、一例として示した。実態を調べ、

数値化して提案したものではない。 

・複合化するメリットの⑤について、点在する子育てサービスを一か所で提供し

なくてならない理由はなんなのか。一か所にしなくてはまずいのか。 

【回答】まずいという話ではなく、複合化することによって、利用する方たち

の利便性が向上するのでは、というメリットとして挙げている。 

・子どもたちにとってのメリットが出てきていない。そこが一番重要だと思う。 

・施設とさわやかを接続する利便性がわからない。靴を履いて、外に出ても良い

といいと思う。できるだけ緑を残しておきたいと思う。 

・「学童保育」と「雨の日に遊べる場所」をこの施設に入れた場合は、責任問題等

もあると思うので、学童保育利用者と一般利用者の線引きを考えなければなら

ないと思う。 

・複合化施設については多くの町民で話をし、町長からこうしたいという話があ

るならばわかるが、保育所の事と一緒に提案されるべきものではないと思う。 

 

地域交流センター利用者の移転について 

・学童保育が「母と子の館」に移動すると、小学校から距離がある（遠くなる）

ので不安に感じる。 

・昔、学童保育は「母と子の館」に入っていて、地域交流センター内に移動した

理由をわかっているか。小学校内に学童保育が入れないなら、小学校からなる

べく近いところにあるべきだと思う。「母と子の館」に戻すというのは考えてほ

しい。子どもたちのためにも、大人の都合であっちにこっちに、というのはや

めた方が良い。 

・本町５区集会所が青葉集会所に移転するのはどうしても受け入れることが出来

ない。地域交流センターを壊さざるを得ないのであれば、役場の中の会議室を

１室使っても（占有しても）構わない。 
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・地域食堂の職員としては、津波危険区域にあるというのはわかっているが、ウ

トゥラノや空いた本町保育所に地域食堂を移転できたらありがたいと思ってい

る。（遊べる広いスペースがあるため） 

 

その他 

・町内のあちこちにハコモノ（公共施設）があるのはどうかと思う。あればある

だけ維持費がかかると思う。 

・人口が減っていくなかで、今ある施設、機能をどうするのか、限られた財源で

どうするのか、よく考えていくべきだと思う。 

・「保育所の整備については、原則これまでの内容を引き継ぐ（配置の変更により

修正あり）」と説明していたが、今までの洞爺湖町の保育のやり方や、認定こど

も園にしないこと（保育の方針）を引き継ぐということか。 

 【回答】当初予定していた構造（設計図）を原則引き継ぐ、ということ。保育

の方針についてではなく、また、保育の方針を変更する予定はない。 

・統合移築が終わった後の本町保育所は解体するのか。なにかに活用するのか。

耐震の面は大丈夫なのか。 

 【回答】解体するか活用するかは未定。平成に入ってから建てられたものであ

り、耐震面は問題ない。 

・入江保育所は老朽化が激しく、耐震化するなら費用がかかるということで、解

体するのか。 

【回答】老朽化や、入江貝塚の敷地内にあるため、解体を予定している。 

・保育所が出来ることにより、交通量に変化が出て、周辺道路や歩道の整備が必

要となると思う。 

・説明会の周知文書にもう少し詳細を記載してほしかった。 

・資料の図が見えづらいので、もう少し大きめに用意してほしい。 

・説明会の周知方法を改善してほしい。回覧や新聞折り込み、保育所や学童保育

等を利用している保護者への通知だけでなく、施設等を利用していない乳幼児

の保護者にも通知をするべき。 

・このような説明会には子育て世代にもっと参加してほしいと思うので、今後は

保育所を利用している親を集めて、とかにすると話しやすいのかなと思った。 
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・プロジェクトチームを作り、検討したと話していたが、働いている人たち（保

育士）の意見は入っているのか。 

・保育士達は既にこの案を知っているのか。あまりわかってないのであれば残念

に感じる。現場の声、保育士たちの意見をきいて、子どもたちのために良い保

育所を作っていただきたいと思う。 

・実際に保育所を利用していて老朽化をすごく感じており、通わせていて心配。

新しい施設になるのはすごく嬉しいと思う。大事にされる施設を作らないと、

大事にはされないので、複合化するにしても、町として「こう使っていきたい」

というのが、町の人たちにもっと周知されていくといいのかなと思う。 


